
Зав. сектором учета Нина Коновалова занесе
на в книгу Почета вуза.

Н а  с н и м к с: А. Д. Кондрашин вручает Ни
не подарок. \__________________

Комсомольская отчет
но-выборная институт
ская конференция реши
ла: за большую общест
венную работу в комсот 
моле занести в книгу 
Почета комсомольской 
организации^--вуза — 
Ф . Н. ^опылова, секре
таря парткома, Н. Я. Ко
новалову, зав. сектором 
учета комитета ВЛКСМ, 
В. Лау, Е. Мамонтова, 
А. , Хитрина, студентов 
VI курса лечебно-про
филактического факуль
тета, В. Маслова, зам. 
секретаря комитета
ВЛКСМ, Е. Жовтяка, 
3. Попандопуло, студен
тов VI курса санитарно- 
гигиенического факуль
тета, М. П. Хильченко,' 
зав. кафедрой истории 
КПСС и политэкономии.

По решению конфе
ренции занесены в кни
гу Почета комсомоль
ской организации инсти
тута 645-я группа сани- 
тарно - гигиенического  
факультета (секретарь 
комсомольской органи
зации группы Т. Кононо
ва) и комсомольская ор
ганизация лечебно-про
филактического факуль
тета (секретарь факуль
тетского бюро ВЛКСМ 
А. Елфимов).

маются соревнованием, 
все же оно требует со
вершенствования.

Недостаточно пропаган
дируется опыт лучших 
комсомольских групп — 
победителе!'! соцсоревно
вания. Не всегда четко 
формируются обязатель
ства. Не изжит форма
лизм. часто подменяющий 
живое трудовое соперни
чество.

ТВОЯ ИДЕЙНАЯ 
УБЕЖДЕННОСТЬ

Марксистско - ленин
ское мировоззрение, пар
тийная убежденность у 
студентов вуза воспиты
вает творческое изучение 
общественных наук. Успе
ваемость по этим днсцнп-. 
линам у студентов хоро
шая. 98— 100 процентов.

Но в прошлом учебном 
году студенты 4 курсов 
пропустили 6873 лекци
онных часа по научному 
коммунизму. Такое 441 
должно быть предметом 
обсуждения комсомоль

ских организаций вплоть 
до комитета ВЛКСМ . 
КОМУ ЗА Н И М А ТЬСЯ  

В Ш КО Л Е
ПОЛИТИНФ ОРМ А

ТО РА ?
Продолжает действо

вать в вузе школа полит
информатора, надежный 
помощник политинформа
торов вуза. Претензий к 
качеству лекций нет. но 
явка активистов на заня
тия крайне низка — не 
более 40 процентов. Ви
димо, посещаемость шко
лы политинформаторами 
и членами политсекторов 

w курсов надо учитывать 
при аттестации по О ПП. 
Может, эта мера повысит 
посещаемость?

СОВЕРШЕНСТВУЯ 
СИСТЕМУ ОПП

Продолжает развивать
ся в институте система 
ОПП. Благодаря кафед
рам общественных наук 
занятия по теоретической 
части ОПП прошли более 
организованно и лучше 
увязывались с жизнью 
студенческих коллекти
вов.

Средний балл по систе
ме ОГ1П по итогам ве
сенней аттестации соста
вил 4,53. Двойки по
лучили 0.5 процента сту
дентов. В целях совер
шенствования системы 
ОПП комитет ВЛКСМ  
считает целесообразным 
проводить аттестацию по 
практической части пос
ле зачета по теоретиче
скому курсу. При зачете 
по теории -будет учиты
ваться посещаемость 
лекционного курса. На
зрела необходимость ко
митету комсомола конт
ролировать качество лек
ций. Пора установить 
тесный контакт с комсо
мольскими организация
ми базовых больниц. 
СНОВА О ГТО

На сегодня нормы на 
значок ГТО сдал в вузе 
лишь 891 человек, а на 
пятых курсах всего 22 
студента. Сейчас в.инсти
туте проводится спортив
ный фестиваль. Если на 
лечебном факультете 
(спортсектор А. Хитрин)

готовятся к нему, то на 
педфаке и санфаке (отв. 
за спортсектор Якушев 
и Харевич) все еще рас
качиваются. Ответствен
ный за спортсектор ко-

— В художественной 
самодеятельности полез
но участвовать не толь
ко студентам, но и пре
подавателям, — считает 
Л. Семенник, студентка 
IV курса лечфака.

митета ВЛКСМ  Н. Сте- 
панченко, несмотря на 
серьезные замечания ко
митета ВЛКСМ , самоот- 
страннлся от спортивно
массовой работы.

За истекший год ожи
вилась в вузе художест
венная самодеятельность. 
Хорошо поработали опе
ративный отряд (коман
дир С. Наливайко) и на
родная дружина — луч
шая в Верх-Исетском рай
оне. Слабее проявила се
бя дружина педфака (отв. 
U. Якимов).

Комитет постоянно 
контролировал деятель
ность комсомольской ор
ганизации рабфака-74.

В прениях выступи
ли М. П. Хильченко. 
Ф. II. Копылов, В. Г. 
Андронова и С. Корот
ких. Байгознн. секретарь 
ГК  ВЛКСМ Г. Хлопьев, 
О. Бахтерев и др.

Работа к о м и т е т а  
ВЛКСМ  признана удов
летворительной. Конфе
ренция приняла поста
новление и избрала но
вый состав комитета 
ВЛКСМ.
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р  12 ноября в институте состоялась отчетно-выборная ком- 
ЕЕ сомольская конференция. С отчетным докладом выступил 
Есекретарь комитета ВЛКСМ  А. Д. Кондрашин.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

УЧИТЬСЯ НА 
«ОТЛИЧНО»!

Решения X X IV  съезда 
нашей партии, последне
го съезда комсомола и 
постановление ЦК КПСС  
и Совета Министров 
С С С Р  «О мераэ  ̂ по 
дальнейшему совершенст
вованию высшего образо
вания в стране» — вот 
пунктиры, определяющие 
работу комитета ВЛКСМ  
в отчетный период. Как 
же комсомольцы вуза 
выполняют свою основ
ную задачу — учиться, 
жить, работать по-ленин
ски? Как успешно они

чески исследовал посеща
емость студентами лек
ций. Результаты показы
вают. что 30 процентов 
студентов систематически 
не посещают лекций. 
Причем троечники про
пускают лекции в 2 раза 
чаще хорошистов и в 5 
раз чаще отличников.

Прижились обще
ственные смотры групп, 
когда учеба и обществен
ная работа каждого сту
дента обсуждается в при
сутствии КОМСОМ ОЛЬСКОГО  
актива курса, факульте
та, представителей дека
ната и партбюро. В тече
ние года на каждом фа-
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обучились своей будущей 
профессии?

По итогам весенней 
сессии общая успевае
мость по вузу 94 процен
та. 13,5 процента студен
тов показали только от
личные знания, а' 59 про
центов студентов получи
ли хорошие и отлич
ные оценки. Долю за
слуг этих успехов по пра
ву может приписать себе 
учебно-научный отдел ко
митета, который непос
редственно руководил ра
ботой учебно - воспита
тельных комиссий на фа
культетах. Хорошо заре
комендовала себя такая 
форма работы, как созда
ние штабов по экзамена
ционной сессии. Они по
зволяют оперативно ана
лизировать ход сессии 
и прямо в период экза
менов прикреплять хоро
шо успевающих студентов 
к отстающим. Штабы за
крепились на лечебно- 
профилактическом фа
культете. Интересную ра
боту проводил и впервые 
созданный учебно-мето
дический совет, руково
дит которым студент V 
курса А. Караулов под 
контролем проректора по 
учебной работе А. П. Бо
ярского. Совет социологи-

культете обсуждено та-* 
кнм образом 7 — 10 групп.

КТО ПОМОЖЕТ 
ДВОЕЧНИКУ!

Однаро 182 студента 
в весеннюю сессию полу
чили двойки, а 38 человек 
не рассчитались с задол
женностью по сей день. 
Качество учебы, укрепле
ние дисциплины— эти воп
росы еще не стоят в цент
ре внимания комсомоль
цев групп. Слабо ведется 
индивидуальная работа с 
отстающими с I курса. 
Совет отличников вяло 
использует такие формыГ. 
как шефство членов сове
та над отстающими.

КАК УЧАТСЯ 
АКТИВИСТЫ

Не всегда комсомоль
ские активисты являются 
для рядовых комсомоль
цев примером * в учебе.

- Общая успеваемость сек
ретарей комсомольских 
групп педфака составля
ет 92,6 процента, что 
ниже общеинститутской, 
успеваемость членов кур
совых бюро на санфаке 
составила 93,2, иа пед
факе — 95,5 процента. 
Каждый второй секретарь 
комсомольской организа
ции группы вуза и каж

дый третий член факуль
тетского # бюро ВЛКСМ  
учатся с тройками. Эти 
факты требуют от коми
тета комсомола, факуль
тетских. курсовых бюро 
ВЛКСМ  более строгого 
подхода к формированию 
комсомольского актива.

ПОДЕЛИТЕСЬ
ОПЫТОМ!

Более половины сту
дентов - медиков зани
маются в научных круж
ках. На трех научных 
конференциях студенты 
выступили со 162 докла
дами. 8 студенческих ра
бот было представлено на 
зональную выставку и 11 
исследований — на рес
публиканскую. Две ра
боты — студентов Ма
монтова и Филимонова — 
представлены на ВДНХ.

Реферативной работой 
практически заняты все 
студенты вуза. СНО на
ладило связь со школами, 
клубом «Юный медик». 
Однако совет СНО недо
статочно вникает в рабо
ту кружков на кафед
рах, мало обращает вни
мания н а . наглядную аги
тацию и. самое главное, 
на пропаганду опыта луч
ших кружков и кружков
цев. Новому составу ко-

Н а с н и м к с: обсуждается кандидатура Захара Попандопуло, студента 
О курса, для введения в состав комитета ВЛКСМ .

ФОРМАЛИЗМУ 
В СОРЕВНОВАНИИ — 
НЕТ!

Воспитание любви к 
своей профессии, творче
ское овладение ею — эти 
цели ставит перед собой 
соцсоревнование «За ув
леченность своей профес
сией». И хотя комсомол 
и профсоюз немало зани-

>
Внос знамен. Все встают.

митета ВЛКСМ  необходи
мо поддерживать более 
тесный контакт с правле
нием и секциями СНО.



18 лет своей жизни Альберт Дмитриевич Кондрашин посвятил комсомольской 
роботе. Секретарь Ирбитского райкома комсомола, а в годы учебы в институ
т е — бессменный секретарь курсового, факультетского бюро ВЛКСМ и послед
ние 4 года секретарь комитета ВЛКСМ института — таков славный послужной 
список А. Д . Кондрашина. За активную работу в комсомоле Альберт Дмитриевич 
награжден Почетными грамотами и значком ЦК ВЛКСМ. Сегодня комсомольцы 
взволнованно провожают его, говорят ему теплые слова благодарности.

ВЫСТУПИЛИ В ПРЕНИЯХ
КОМУ УЧИТЬ 

АКТИВ?
Е. ЖОВТЯК, 

студент VI курса санфака
В комсомольских органи

зациях института еще не
редки нарушения Устава 
ВЛКСМ. Так, комсорги 221, 
224, 558 групп не сдавали 
в течение полугода комсо
мольские взносы, хотя 
взносы уже были собраны 
с комсомольцев. Нерегу
лярно проводились курсо
вые комсомольские собра
ния. Еще немало активи
стов, не умеющих вести 
собрание, оформить комсо
мольскую документацию. И 
не потому что не желают, 
а потому что не умеют. Ко
митет мало занимался обу
чением активистов.

У нас слабо практикуется

пропаганда передового 
опыта лучших активистов, 
изучение стиля и методов 
работы передовых комсо
мольских организаций стра
ны, освещаемых в комсо
мольско-молодежных изда
ниях. Не обсуждаем их на 
комсомольских собраниях 
групп и курсов. Отсутствие 
организованной учебы ком
сомольского актива и при
водит к недостаткам в ра
боте первичных комсомоль
ских организаций.

ДЛЯ АТТЕС ТА Ц И И - 
ПОСТОЯННУЮ  

КОМИССИЮ
Л. Л А ЗА Р ЕВ , 

студент I I I  курса 
лечфака 

Дважды в году прово

дится в вузе аттестация сту
дентов по ОГ1П. Но осен
няя аттестация прохоДит не
организованно. Видимо, 
оценки за третий, трудовой 
семестр нужно выставлять 
па общих собраниях в сов
хозах, где твои товарищи, 
комиссар и командир — все 
знают, чего ты заслужива
ешь. Такой метод аттеста
ции исключает бюрокра
тизм.

Я считаю, что аттеста
цией должны заниматься 
постоянные комиссии в со
ставе комсомольских акти
вистов, общественных дека
нов, представителей партий
ной организации. Такая ко
миссия, пользуясь специаль
ными разработками, сможет 
объективно, со знанием де
ла оценить деятельность 
каждого студента.

Снимки в номер подготовлены нашим студкором Г. Тархановым

Новый состав | ИЫ ЧАСТИЦУ ЦЕЛИННОГО ДУХА ХРАНИМ
комитета ВЛКСМ

В. Гвоздевнч — зам. 
секретаря по учебно-вос- 
пнтателыюй работе;
Н. Давыдоца —■ ответст
венная за учебу комсо
мольского актива; Е. Жов- 
тяк, 6 курс санфака, —< 
зам. секретаря по оргра
боте; Ф. Талнпов — орг- 
сектор; Н. Коновалова — 
зав. w сектором учета;
A. Караулов — учебно- 
научный сектор; Н. Логи
нов — трудовой сектор;
B. Маслов — секретарь; 
А. Мялнчкнн — культур
но-массовый • сектор;
C. Налнвайко — сектор 
дружины; 3. Попандопу- 
ло — военно-патриотиче
ский сектор; О. Пономаре
ва— сектор СН З; А. Спас
ский — зам. секретаря по 
идеологической работе; 
А. Сабитов — агитацион
но-массовый сектор; В. Ту- 
тунин — сектор СНО; 
Н. Чуркина — шефский 
сектор; В. Шатохин — 
сектор ОПП.

Мы идем во Дворец молодежи 
с очередным заданием :снять тор
жественную часть на вечере тру
довой славы нашего института. 
Входим в вестибюль и как бы сра
зу ныряем из темноты в торжест
венную праздничность Дворца. 
Мы приходим на первый ряд и 
под шум собравшихся уточняем 
сценарий.

Вдруг откуда-то издалека очень 
тихо полилась музыка. Она нара
стала, звуки становились ярче, 
полнее, насыщеннее. С каждым, 
новым аккордом лица ребят ста
новились серьезнее, вдумчивее.
Зал затихал. А мелодия лилась и 
лилась, охватывая все большее 
пространство, достигла самых 
дальних уголков, захватила весь 
зал, придавая всему какую-то 
торжественную- приподнятость.

Президиум занимает свои ме
ста. Вступительное слово предо
ставляется секретарю комсомоль
ской организации института В. А. 
Маслову. После приветственных
слов он объявляет вечер трудо
вой славы открытым. И снова — 
музыка. Вносятся знамена. Их не
сут ребята наших передовых отря
дов — «Атланта», «Бицепса», «Ней
рона». Командир «Эллады» Надя 
Федченко вручает ректору инсти
тута В. Н. Климову красиво

оформленный рапорт славных дел 
наших ребят.

От медслужбы студенческих 
устроительных отрядов выступает 
заслуженный целинник, врач Та- 
лицкой зоны Б. Н. Новиков. Об 
успехах на сельскохозяйственных 
работах рассказывает руководи
тель студентов по уборке уро
жая о Красноуфимском районе 
С. М. Свистунов.

Цифры, цифры, цифры. За эти
ми скупыми, до предела краткими 
словами — напряженный труд 
тех, кто сидит сейчас в этом за
ле. Результаты отдельных отря
дов, собранные воедино, обора
чиваются такой огромной работой, 
выполненной за время трудового 
семестра, что сердце наполняет
ся гордостью за наше советское 
студенчество и особенно за наши 
медицинские отряды.

Ребят поздравляют представи
тели Общества Красного Креста, 
приветствуют пионеры. И как 
завершение торжества — на
граждение. От комитета Крас
ного Креста юбилейной медалью 
и ценными подарками награжда
ются: Новиков Б. Н., заслуженный 
целинник, врач Талицкой зоны, 
Юшков Н. — гл. врач городских 
отрядов, студент 4 курса санфака, 
Мосеева Валентина —  6 курс

III

С ВЕЧЕРА ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ
педфака, Мамаев Геннадий — 4 
курс лечфака, Тиковая Валенти
на —  6 курс лечфака, — врачи, 
занявшие первые места в смотре- 
конкурсе врачей.

Значком «Отличник студенче
ских строительных отрядов Казах
стана» награждаются: Алькова
М. П. — гл. врач республиканско
го отряда в 1972 г. (ассистент ка
федры эпидемиологии), Щепет- 
кин В. А. — ст. научный сотруд
ник ЦНИЛа. %

/Многие награждаются грамота
ми. И снова — звуки марша. Зна
мена выносятся. Торжественная 
часть окончена.

От светлого круга здания Двор
ца молодежи мы уходим в темно
ту. Нам нужно проявить пленку. 
А там, во Дворце, остаются «Бе
лый соболь» с новой программой, 
танцы и сотни ребят, которые еще 
переживают радость встреч и 
воспоминаний о славных делах 
трудового семестра.

Л. ЮДИНА, 535 гр.

ЖДЕМ ВАС В «САНИТАР-75»!

За хорошую работу от
ряда получает подарок 
командир женского от
ряда «Эллада» Н. Ф е д
ченко.

Весной этого года в нашем ин
ституте был создан отряд млад
ших медицинских работников «Са
нитар-74» из числа студентов I— II 
курсов всех факультетов. Отряд 
оказал помощь 8 лечебно-профи
лактическим учреждениям города 
в комплектовании кадрами млад
ших медицинских работников в 
летний период.

Ежедневно более 1000 больных 
получали внимание и заботливый 
уход от бойцов «Санитара-74». Это 
была напряженная работа сутка
ми, по две смены. Каждый боец 
ухаживал за 25— 30 больными. 
Вместе с тем ребята нашли вре
мя провести большую санитарно
просветительную работу: прочита
ли 48 лекций, провели 40 бесед

по актуальной медицинскои тема
тике.

Но самое главное — от этой 
работы ребята получили огром
ную пользу, потому что ближе 
познакомились с больницей, 
освоили навыки общего ухода за 
больными и методику проведения 
лекций и бесед. Мне кажется, что 
студентка III курса санитарно-ги
гиенического факультета Люба 
Демакова высказала общее на
строение бойцов «Санитара-74»: 
«Теперь мне легче учиться, и к 
тому же я твердо вошла в меди
цину, осознала и полюбила труд 
врача. Да и все ребята у нас в от
ряде остались довольны. Разоча
рованных не было!»

За свой труд в больницах мно
гие бойцы получили «отлично» по

ЕЙНМСАЖ
Вспомним слова одно

го неизвестного русско
го таланта: «Глазами ху
дожника я оижу тебя 
ящерицей». Каким Же 
видят мир студенты 
СГМИ?

Дл^ начала позвольте 
задать риторический во
прос: для чего нужна 
лекция? На что многие, 
не обделенные разумом, 
ответят: чтобы времени 
зря но терять. И не те
ряют, а развивают при
родные способности к 
рисованию.

Малые аудитории
представили рисунки бо

лее позднего периода, 
когда во втором корпу
се имеют место и на
слоения прошедших 2— 3 
лет. Большую аудиторию 
можно рассматривать 
как издевательство над 
талантом: на темных до
сках ничего не видно!

Тематика «произведе
ний» разнообразна: кре
стики, нолики, линии, 
схемы, обнаженная и ча
стично одетая натура 
(сказывается специфика 
медицинского вуза),
формулы... Кого что за
нимает, тот то и рисует; 
одних занимает верхняя

конечность, других ниж
няя, третьих — весь ор
ганизм в комплексе. 
Анатомия. Глубоко она 
проникла в умы. Один 
только образ коленного 
сустава чего стоит: и в 
фас, и в профиль, и в 
три четверти.

А «вечная тема»? Нет, 
это не о любви. Во вто
ром корпусе появилась 
курица! Вдумаемся в 
это слово. Курица — пти
ца, никогда не залетаю- 
щая в студенческую сто
ловую в вареном, тем 
более в жареном виде. 
Там укоренилась вечная 
рыба хек. Но студент 
знает, что курица суще
ствует, и воплощает ее© 
своих полотнах. Нет ведь 
чтобы нарисовать булоч

ку с маком, ему пода- 
пай запретный плод!

Слова, слова... Следуя 
заветам принца Гамлета, 
мы разводим их в тет
радях, шпаргалках, на 
халатах и, Конечно же, 
на спинках стульев. 
Сколько языков знает 
усредненный студент 
СГМИ? Каков его сло
варный запас? Чем он 
интересуется? На все эти 
вопросы вы найдете от
веты, бегло просмотрев 
«народное • имущество» 
малых аудиторий. А го
стям института не надо 
будет более глубоко зна
комиться со студенче
ским творчеством — раз 
увидев столь экзотиче
ское зрелище, не скоро 
его забудешь.

ф  ЮМОР
В малой аудитории 

№ 1 на ряду изображе
но неимоверное созда
ние. Должно быть, авто
ра на лекции во сне му
чили кошмары, и он, 
проснувшись, воплотил 
их. Как Гойя.

И незачем взывать: 
алло! Мы ищем талан
ты! Вот они, среди нас. 
И уже достаточно на
творили, хоть и решили 
остаться инкогнито. Па
тологическая скромность 
заела. Еще одно, сто 
первое, последнее по
желание: не рисуйте на 
стенах! Оставьте стены 
другим поколениям.

И. КОТОВА, 
(наш студкор.).

Валентина Мосеева. студент
ка VI курса педфака, признана 
лучшим врачом медслужбы ССО.

общественно-политической прак
тике, а студентки Л. Демакова, 
А. Прокопенко (III курс санфака), 
Т. Ершова (II курс лечфака) на
граждены грамотами комитета 
ВЛКСМ.

XXX отчетно-выборная конфе
ренция института одобрила прак
тику работы отряда «Санитар-74» 
и постановила сформировать в 
1975 году отряды младших меди
цинских работников на каждом 
факультете.

Это будет ощутимая помощь 
наших студентов местному здра
воохранению в летний период.

Ребята, ждем вас в отряде 
младших медицинских работни
ков! н. ЮШКОВ,

студент IV курса санфака, 
гл. врач городского ССО .

® СПОРТ

ЕСЛИ Б НЕ 
ЛОЖКА ДЕГТЯ
В манеже УПИ 16— 17 нояб

ря состоялись финальные со
ревнования по легкой атлети
ке.

Команда нашего института 
(тренер М. А. Ющенко) подго
товилась к фестивалю непло
хо. Тон задавали бегуны на 
средние дистанции. Особенно 
отличились Александр Крячко 
(406 гр. лечфака) и Людмила 
Антонова (664 гр. санфака). 
Они установили рекорды ин
ститута в беге на 600 м. Люда 
заняла первое место, а Саша— 
второе. Он проиграл соперни
ку буквально полметра. На тре
тье место на 600-метровой ди
станции вышел В. Сазонов (237 
гр. санфака). Еще два инсти
тутских рекорда были зареги
стрированы в эстафетах 5X1000 
метров у мужчин и 3X500 мет
ров у женщин.

Мужская команда института: 
Кутькин (309 гр.), Салтыков
(155 гр.), Дайбов (208 гр.),
Крячко и Сазонов заняли об
щее 3-е место, а женская 
команда сумела подняться 
лишь до 4-го места.

Не подвели вуз и перво
курсники с лечебного факуль
тета — Паюсов, Курганов и 
Гавурин. Курганов и Гавурин 
установили личные рекорды в 
своих видах программы.

Но обошлось и без ложки 
дегтя. Не явились на соревно
вания Рожков, Рэймер, отка
залась участвовать в состяза
ниях Воросцова, умудрился 
проспать эстафету Сыркин, иг
норировал команду первокурс
ник Костоусов.

К. ТИТОВ, 
член спортбюро 

секции легкой атлетики.
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